

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto, 5 centimos. — Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

TELEFONO NUMERO 181

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

Convocatoria

Con el objeto de tratar y resolver asuntos de gran interés político y también cambiar impresiones, se convoca al Comité local del partido republicano progresista, a una reunión que deberá verificarse en la redacción de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA, San Ildefonso 6, 2.º piso, el jueves 23 a las ocho de su noche. Se pide a nuestros correligionarios la más puntual asistencia a la reunión.

INFUNDIO DESVANECIDO

En tiempo oportuno, hicimos observar en nuestras columnas, que hay prensa de gran circulación que publica infundios.

Uno de esos infundios lo leemos en el *Heraldo de Madrid*: referiase a supuestos disgustos de socios de la Tertulia Republicana Progresista de Madrid que no querían la Jefatura del ilustre Doctor Esquerdo, a quien se suponía en la corte, cuando se encontraba en *La Pileta*; y así todo lo demás.

Como nos consta que todo era falso; que el *Heraldo* padecía una serie de lamentables equivocaciones, nos apresuramos a rectificar, y en nuestras columnas apareció un artículo titulado *El Doctor Esquerdo*, y telegrafiamos a Madrid diciendo lo que había sobre el particular.

Ahora sale el *Heraldo* poniendo las cosas en su puesto, al insertar en sus columnas una protesta de la Junta directiva de la Tertulia Republicana Progresista que dice así:

La Junta directiva de la Tertulia Progresista, en sesión celebrada anoche, acordó después de las oportunas averiguaciones, rectificar solemnemente la noticia publicada en el *Heraldo de Madrid* del día 15 de los corrientes respecto al pensamiento atribuido a muchos de sus socios de pedir nada menos que abandone el Doctor Esquerdo la jefatura del partido hecho inexacto en absoluto. E iren masa a visitar a su ilustre jefe y reiterarle su adhesión.

De manera que no hay tal disgusto contra Esquerdo, ni deseos de que abandone la Jefatura del partido republicano progresista que dignamente ostenta, por voluntad de soberana Asamblea, y gran satisfacción de los consecuentes y leales republicanos que le siguen y obedecen.

Esos rumores de ahora, tienen el mismo origen y fundamento que aquellos otros propalados en Noviembre y Diciembre últimos; que unas veces suponían o mejor dicho afirmaban la resolución del Doctor Esquerdo de abandonar la dirección del partido, otras que una comisión de la Junta Central le había visitado con el fin de hacerle saber la unanimidad de dicho organismo para que se retirara de la política activa; y otras poníanle gravemente enfermo y sin ánimo para nada.

En fin, inventando paparruchas que no ha creído el mismo que las propala con su fin particular.

En nuestros correligionarios pre-

venidos y no crean en nada de lo que se dice y comenta sobre la actitud de nuestro respetable amigo y Jefe señor Esquerdo, cuyo patriotismo, abnegación y amor a la República, están reconocidos hace tiempo, y que jamás soñó en retiradas vergonzosas, que el partido no le exigiera ni exigiera jamás, pues tiene en él confianza y le profesa acendrado cariño.

Esquerdo es irremplazable para Jefe y todos sus correligionarios le queremos por sus grandes merecimientos.

ALERTA, ALERTA, LIBERALES

La reacción avanza, y parece como que quiere combatir y del combate quiere obtener la victoria.

Lease la prensa de Madrid y provincias y se nos dará la razón.

Los carlistas se preparan para lanzarse al campo a probar fortuna; los mitrados excomulgan a los Ministros de la Corona, los frailes se posesionan de toda España, y en el gobierno hay jesuitas que ven con simpatías todo eso.

Ante semejante estado de cosas, el elemento liberal debe hacer una propaganda activa, unirse, marchar de acuerdo e impedir los tenebrosos planes de los fanáticos absolutistas.

Nosotros en nuestro puesto de honor estamos frente al enemigo; que cada cual ocupe el suyo y nada podrán los enemigos de la libertad y del progreso.

Las logias masónicas, "El Grupo Paz", de libre pensadores, los espiritistas de Alicante ¿que hacen?

No tengamos cautiva la verdad, ni la esclavice el temor ni los respetos humanos, pues que de anunciarla con franqueza, puede seguirse algún bien.

No estamos satisfechos ni con mucho de la actitud en que están colocados esos elementos, esas sociedades que en otras ocasiones han celebrado conferencias, se han movido, han hecho lo posible con una labor incansante para desenmascarar a los falsos apóstoles de una religión, que es todo amor y ellos la convierten en vengativa y ruina.

No puede mirarse con ojos de una fé ilustrada, el deplorable estado en que yace la religión por el vilipendio y la depresión que sufren la moral y la disciplina de la iglesia, sin que el alma palpita de estremecimiento al meditar las causas que nos han arrastrado a esta triste situación, y al ver la horrorosa serie de consecuencias que senotan y notarán hasta que el pueblo se decida con un esfuerzo supremo a cambiar las instituciones y traer la República que promuevan el bienestar, y que, sin las trabas de la superstición y del ultramontanismo, se esfuerce en restablecer la buena doctrina democrática; a esa doctrina sublime que reconoce, practica y repeta todos los derechos inherentes a la personalidad humana.

Si los males y el oprobio de la nación han sido resultado de la política de la restauración, del orgullo, de la codicia y de la ambición de una gran parte de los personajes monárquicos atentos solo a su negocio; muy puesto

en razón estaría el pueblo librándose de esa plaga de camaleones y muy en su lugar para purgar a España de las sordideces que la deshonran y reducir en lo posible el mal que nos aqueja.

Hoy campan por sus respetos los carlistas. Vense por doquier síntomas evidentes del grado de depravación a que el interés sujeta a los miserables mortales; y nuestros gemidos pertenecerían solo a la historia, si los frutos de estas semillas volátiles, fueran desconocidos en nuestro siglo.

¿Qué no podría decirse de los falsos títulos que para cubrir muchas drapiñas, se inventan? ¿Qué de las apócrifas leyendas, de los falsos milagros; ya para atraer las ofrendas con la opinión de acusaciones milagrosas, ya para conservar los bienes adquiridos infundiendo vanos temores de los castigos divinos? ¿Qué del infame tráfico de los despojos humanos circundados con el nombre de reliquias? ¿Qué de las peregrinaciones o marmáticas romerías con que, en medio de la disipación cree la estupidez expiar los desórdenes de una vida criminal por los excesos inseparables de aquella vida vagabunda?

Volúmenes enteros serían menester para seguir el curso del sistema que siguen los reos y comparsas para justificar su proceder. La infancia y la vejez, el crimen y la virtud, la vida y la muerte; todo, todo está sujeto a contribución por un sinnúmero de vampiros: no hay objeto religioso cuyo respeto no sea atropellado por la insaciabilidad del oro... pero eche la modestia un velo densísimo que cubra eternamente estos y otros crímenes que llenando de escándalo a toda Europa, tienen a nuestra patria sumergida en los horrores de la guerra, y amenazan, acabar con todo.

LAS INSURRECCIONES

Cuba

Habana 19.—Capitán general a ministro Guerra:

Presentado en Palos (Habana) titulado comandantes Bello, jefe sanidad Penichet con ocho armados y montados procedentes de la disuelta partida de Cuervo; y en Baracoa (Villas) titulado capitán Alvarez con seis más armados y montados procedentes de la disuelta partida de Zayas.

En Cuba, reconocimientos por Manacal y La Luisa, tuvo el enemigo dos muertos; en Pototo y Cuesta Colorada tuvo cinco muertos; en Monte Socías dos muertos; por nuestra parte tres heridos.

En Holguín, reconocimientos San Agustín, el enemigo tuvo cuatro muertos. General Linque en Breños batió partida de Carlos García y recogió 13 muertos; las columnas dos muertos y 14 heridos.

En Manzanillo escolta de convoy carretas recogida guano rechazó día 10 partida de rebeldes, causándole muchas bajas; las nuestras capitán Ricardo Bernabe y 14 tropa muertos y 31 heridos; presentados, 4.

En Villas, muertos al enemigo en Vega Alta y Agengibre, dos: en Ya-

gueyes, dos; La Pastora, nueve; en Cayagua, uno; recogidas 30 armas y 50 caballos; las columnas dos heridos; presentados, 44 armados y 53 sin armas.

En Matanzas, muertos al enemigo en Boca Ciego, uno; en Buenavista, uno; en Cantarranas, dos; en Coliseo, tres; cogidos dos prisioneros, cuatro armas y seis caballos; los nuestros dos heridos; presentados, 11 armados y 42 sin armas.

En Habana, muertos el enemigo en ingenio Alcancia, uno; en lomas Esculera, uno; en El Perú, siete; en ingenio Travesía, cinco; en potrero Cadenas, tres; en Peñas Altas, tres; en Aguacate, uno; en Picadura, cuatro; cogidos nueve prisioneros, 29 armas y 15 caballos; los nuestros 10 heridos; presentados, 13 armados y 43 sin armas.

En Pinar, muertos al enemigo en Cañas, uno; en Baracoa, uno; en Hato Candelaria, 5; en Manolita, uno; en loma Orihuela, uno; en Ortigosa, 4; cogidas 11 armas y 4 caballos; los nuestros 4 heridos.

Guerrilla Vergara, en Baracoa, cogió 56 cajas de cartuchos; presentados, 14 armados y 48 sin armas.

No incluidos en este parte el combate y presentaciones de que dí a V. E. conocimiento en mis cables de 16 y 17 del actual. — Weyler.

NOTAS Y NOTITAS

No sabemos ni una palabra acerca de lo que dice ayer *La Monarquía* de que el Doctor Esquerdo anda en tratos con D. Emilio Castelar para ofrecerle la Jefatura del gran partido republicano, pero nos atrevemos a decir que semejante versión es un canard; y que hace muy bien en calificarla de inverosímil el colega conservador.

El partido republicano revolucionario no ha pensado en tener por Jefe a D. Emilio; y quien lanzó a volar tal infundio debe ser algún guason de primera.

Huelga en los Estados Unidos

Continúa la agitación en las minas de Pittsburgo con motivo de la injustificada agresión de que fueron objeto los huelguistas por parte de la policía.

Algunos obreros intentaron reanudar el trabajo en las minas de Hazleton, pero se presentaron en ellas ciento cincuenta mujeres irlandesas y húngaras armadas con picos y palos y los atacaron, obligándoles a huir.

Los anarquistas de París

Telegrafian de París diciendo que esta tarde se ha verificado una reunión anarquista en el barrio de Monmartre.

Al acto asistió mucha gente. Los discursos fueron muy exaltados, tratándose en ellos especialmente de los hechos que se dice ha realizado la policía española.

Uno de los oradores dió lectura a una carta escrita por Angiofillo en la cárcel de Vergara y que llegó a manos de un anarquista español a quien iba dirigida.

Omito el texto de dicha carta, res-

petando lo que recientes disposiciones ordenan sobre este particular.

Redúcese el contenido de la carta de Angiolillo a una serie de terribles diatribas contra la sociedad española.

Esto sirvió para que los reunidos reirandasen la nota difamatoria, ensañándose en los calificativos aplicados a las autoridades y al gobierno español.

La reunión terminó sin que interviniera la policía, disolviéndose con himnos anarquistas y aclamaciones a la revolución social.

Habiendo solicitado con exceso de jefes y oficiales voluntarios del arma de infantería para ir a Filipinas, el ministerio de la Guerra designará directamente los que han de ser destinados al archipiélago.

El ministro de la Guerra ha dado las oportunas órdenes a las comandancias generales de los cuerpos de ejército para que suspendan la concentración de los 5.142 hombres excedentes del reemplazo anterior que recibieron instrucción y fueron después enviados a sus casas en expectativa de embarque.

Estos eran los que debían embarcar para Cuba el 20 del actual.

Se ha desmentido que el senador señor Bushell ingrese en el silvelismo.

Se ha declarado por Real decreto que pueden aspirar a destinos civiles los individuos del ejército que hayan sido declarados inútiles para el servicio de las armas a consecuencia de las penalidades sufridas en las actuales campañas.

La dirección general de instrucción pública ha acordado declarar que los señores que ostentan títulos de profesores de enseñanza, podrán desempeñar cargos jurídicos siempre que éstos no obliguen a recidir fuera de la población en que sea maestro el individuo que fuese nombrado para los referidos cargos.

Los liquidadores del impuesto de derechos reales en los partidos, que a la vez son registradores de la propiedad, pueden según Real orden expedida por el ministerio de Hacienda reclamar de las autoridades, corporaciones, notarios y particulares los documentos necesarios para las liquidaciones provisionales o definitivas, iniciar por sí los expedientes de investigación y proponer el procedimiento de apremio, con arreglo a lo previsto en el capítulo 10 del reglamento vigente.

LA ÚNICA SOLUCIÓN

El partido liberal será poder, en cuanto regrese la corte a Madrid.

¿Y qué? Resuelve eso algo beneficioso para el país?

Sagasta amenaza echándose de muy liberal y Moret perora casi como un tribuno republicano y hasta faltó a las instituciones... todo ha ta que se les llame al poder, en cuyo caso ya no habrá que acordarse para nada del pueblo ese eterno Juan Lanas a quien engañan los monárquicos, y al que ahora adulan.

Asco da la conducta de esos dinácos de chiripa que, procedentes de nuestro campo, todavía nos ofenden echando mano de las apelaciones al pueblo cuando les conviene, é intentando halagar a las masas que en otros tiempos traicionaron.

E que lo dude, no tiene más que hacer que pasar revista a la troupe fusionera; aquí mismo en nuestra ciudad y verá como decimos verdad.

Buena estaría la nación si no confase con otra esperanza de regenerar-

se que la que puedan ofrecer Sagasta y los suyos con sus viejos y gastados procedimientos y su completa carencia de ideales!

La única solución es la República; súpase, la República.

UN CUADRO

El Heraldo publicó anteanoche un artículo pidiendo la formación de un Gobierno definitivo, que concluya con los siguientes expresivos párrafos:

“Otro motivo invocado por la opinión pública para pedir que no se dilate la crisis es el triste convencimiento de que la Hacienda nacional va a quedar deshecha, como salen el agua, si inmediatamente, antes hoy que mañana, no se la arranca de las pecadoras manos del Sr. Navarro Reverter. Cuesta más pena que trabajo escribir sobre esto; pero el interés de la patria requiere ya que la prensa madrileña secunde a la de provincias, que no protejamos con nuestro silencio la aplicación de métodos hasta hoy desconocidos en el manejo de los intereses públicos, y que varonilmente, aunque sin dar oídos a las murmuraciones de las tertulias ni crédito alguno a lo que plumas extranjeras van divulgando por todas partes, contribuyamos a que se ponga coto a las audacias financieras del Sr. Reverter.”

Tras del escándalo de las salinas ha venido el de los petróleos; luego el de Mallorca; hoy el de la adquisición de plata sin las formalidades de subasta; mañana el de los montes públicos; otro día vendrá el de Almadén, y entretanto vemos pronunciarse el exterior en aterradora baja, subir los francos a 33 desde poco más de 6 á que los halló el liquidador de la Hacienda española, y abatirse sobre ésta, convidadas del fácil acceso que el Sr. Navarro Reverter les ofrece, todas las aves de rapaña que acechan a los pueblos necesitados y engordan en los festines del agio.

Por los restos del patrimonio nacional; por España que se arruina y despuebla; por esas legiones de esqueletos vivientes que los trasatlánticos depositan cada diez días en nuestras playas; por los manes de esos soldados que censurable imprevisión no repatria a tiempo, y sobre cuya ignorada sepultura ni siquiera queda a sus padres el consuelo de poner una cruz, recobremos cuanto antes la conciencia del peligro saliendo de esta situación en que lo provisional sirve de disculpa a todos los egoísmos y a todas las ineptitudes, y dese á la nación, fórmenlo liberales ó fórmenlo conservadores, un Gobierno definitivo, capaz de reintegrarnos en la normalidad del régimen constitucional y parlamentario, hoy sustituida de hecho por la arbitrariedad sin freno de los ministros.”

ECOS DE LOS PUEBLOS

En el “Círculo Obrero de Elche”, ha quedado definitivamente acordado la creación de un “Ateneo Obrero”, que responda a la cultura de sus asociados; para lo cual el domingo último fueron aprobadas las bases de reglamento interior para dicho instituto; y nombrada la mesa que ha de presidir las sesiones del citado Ateneo en la forma siguiente: Presidente, D. Antonio Sánchez Bernad; vicepresidente, D. Germán Penalva Mendiola; secretarios, D. Jaime Castellón Soler y don Francisco Torres Selva.

La apertura é inauguración de tan importante centro de instrucción, tendrá lugar del 1 al 3 del próximo mes de Octubre, y según noticias, promete estar muy animado, pudiéndose asegurar que el acto de apertura revistirá inusitada pompa, siendo un acontecimiento para la clase obrera de la vecina ciudad de las palmas.

Nuestra enhorabuena á la Junta Directiva de tan popular é importante sociedad.

Según nos participa nuestro corresponsal de Elche, en aquella importante ciudad se carece de aguas potables para poder cubrir una de las primeras necesidades de la vida. Las fuentes públicas con ser pocas, traen tan poco caudal de aguas, que á todas las horas del día y de la noche se ven alrededor de éstas, centenares de cántaros esperando turno para poder alcanzar tan preciado é insustituible líquido.

Con este motivo, nuestra primera autoridad civil ordenó la apertura al público de uno de los grandes pozos de la iglesia de Santa María, para surtir al pueblo del agua necesaria para atender á las más apremiantes necesidades.

Esta orden se cumplió con aplauso de este vecindario; el público disfrutó de sus beneficios. Pero ahora resulta que sin saber las causas, se ha cerrado de nuevo el citado pozo y hemos vuelto á la confusión de cántaros en las fuentes y con este los consiguientes escándalos en la vía pública con motivo de la escasez de agua.

Suplicamos al ilustrado alcalde de Elche, que en bien de aquel honrado vecindario, se sirva ordenar de nuevo la apertura del pozo de Santa María, única manera de solucionar por hoy el conflicto de aguas en la vecina ciudad de Elche.

Fiestas en Yecla

La Junta de fiera, en su propósito de que ésta se celebre, como de costumbre, con la mayor brillantez posible y con el concurso de los valiosos elementos que el Comercio y la industria tienen en esta ciudad, ha dispuesto los siguientes festejos:

Día 22: Reparto de las casetas de fiera, á las cinco de la tarde.

Inauguración de la fiera: tendrá lugar en la mañana del 23, con asistencia de la Comisión de fiera, amenizando el acto la banda de música municipal.

Bandas de música: las locales y las contratadas forasteras, ejecutarán piezas de concierto en el real de la fiera.

Dianas durante tres días, por las mismas bandas.

Gran corrida de toros que se anunciará por carteles especiales.

Cucañas en los días 24 y 25.

Retretas organizadas por los gremios, con asistencia de todas las bandas de música, en las noches 25 y 26.

Iluminaciones a la veneciana en la Glorieta, durante todas las noches de fiera.

Fuegos artificiales: en la noche del día 27 se quemará un gran castillo, confeccionado por el conocido pirotécnico Antonio Gil.

Teatro: durante los días de fiera, actuará una acreditada compañía de zarzuela, cuya lista y repertorio se anunciará por carteles especiales.

Distribución de premios a los niños de ambos sexos, de las escuelas públicas.

En vista del estado floreciente de las escuelas de esta población, la Junta local de Instrucción primaria, celosa del buen nombre de aquellas y deseando que el acto proyectado sea un aliciente más para profesores y discípulos, ha reservado para estos días la distribución de los premios merecidos en los últimos exámenes ordinarios.

Juegos Florales: se celebrarán con toda brillantez en la noche del día 30 en el local del teatro. Para este certamen se han ofrecido premios por el excelentísimo Ayuntamiento, Colegio de Escuelas Pías y distinguidas personalidades.

Los temas del certamen y demás condiciones se han anunciado en programas especiales.

Exposiciones científicas y de labores de las escuelas de niñas de esta ciudad.

En los días 24 y 26 el Colegio de Escuelas Pías, tendrá abiertos al público sus magníficos gabinetes de Física, Química é Historia Natural, de 9 á 11 de la mañana.

Feria de ganados. Yecla, 1.º de Septiembre de 1897. Por la Comisión.—El Presidente, Modesto Maestro. El Secretario, José Martínez.

NOTA CONSOLADORA

Los agasajos que está recibiendo nuestra escuadra en Lisboa hacen renacer el amor de España á Portugal, un pueblo hermano y desdichado, que es otra buena condición para desarrollar simpatías.

En los hermosos barcos que forman nuestra escuadra, el pueblo de Lisboa debe sentir tal vez como nosotros, esperanzas lisonjeras para el porvenir de ambos pueblos, que deben prepararse á terminar unidos la historia que unidos comenzaron.

LA GOMEDIA CARLISTA

Mientras algunos explotadores tratan de hacer cundir la idea de que la agitación carlista crece y amenaza lanzarse á los montes de Cataluña, el papa hace saber á las naciones extranjeras que trata de evitar la guerra carlista y que á este fin ha ordenado al Nuncio en Madrid que se imponga al clero español para que no tome parte en la propaganda carlista, ni cree dificultad alguna para al régimen actual.

Es verdad que también recomendó al pintor Folchí como modelo de virtud... y se llevó á la hija de D. Carlos.

FALSIFICACIONES

El comercio de mala fé ha conseguido ya que no pueda tomarse ningún artículo sin el temor de que esté adulterado con substancias que pueden ser nocivas á la salud.

Los fabricantes expendedores de cerveza han abusado de tal modo de la sacarina en Bélgica, que el ministro de Agricultura ha tenido que dirigir á las Administraciones comunales muy serenas instrucciones acerca de la adición de la sacarina en la cerveza.

Desde 1.º de este mes ha quedado prohibido añadir á las cervezas destinadas á la venta otras substancias que no sean los azúcares, propiamente dichos para endulzar dicha bebida.

ECLIPSES

Durante el año próximo tendrá lugar los siguientes: el 7 de Enero parcial de luna visible que empezará á las 11 y 27 de la noche, mediará á las 12 y 15 de idem y terminará á la 1 de la madrugada.

El 21 también de Enero invisible del sol. El 3 de Julio parcial de la luna visible, que dará principio á las 7 y 25 de la tarde, mediará á las 9 y 57 de la noche, y terminará á las 10 y 28 de idem. El 18 de Julio, anular de sol visible. El 12 de Diciembre, parcial de sol invisible. El 27 de Diciembre, total de luna visible, que principiará á las 9 y 27 de la noche, mediará á las 11 y 21 de idem, y terminará á la 1 15 de la madrugada.

DENUNCIA GRAVE

Distribución de 15.000 pesetas. Nuestro estimado colega El Correo da cuenta en los siguientes párrafos de un escandaloso hecho que merece ser esclarecido:

«Hace dos días, un Diputado á Cortes ministerial, que representa un distrito Extremadura, ha presentado una denuncia en el Juzgado de guardia contra un conocido agente de negocios, por haber cobrado, sin tener poder legal para ello, 15.000 pesetas en el Ministerio de Hacienda, de intereses de láminas intransferibles de un Ayuntamiento del distrito que representa en Cortes el denunciante.

Parece que el Ayuntamiento no tuvo noticia del hecho, y de las 15.000 pesetas sólo ha recibido 5.000, después de grandes trabajos.

Dicho Diputado á Cortes también ha presentado la correspondiente denuncia administrativa al Sr. Navarro Reverter.

El asunto está llamado á dar mucho juego, aparte de que evidencia las informalidades con que actualmente se realizan delicadas operaciones.

CORREO DE MADRID

20 Septiembre 1897.

Las apreciaciones políticas de esta noche se han concretado á la actitud del obispo de Palma, que no ha querido retirar la orden para que haya sido leída en todos los templos de su diócesis la excomunión al ministro.

Esta actitud del obispo se considera grave, porque hace imposible todo arreglo pacífico planteando la cuestión en el escabroso terreno de vencer al ministro ó ser vencido.

También ha sido muy comentado el telegrama del «Heraldo» dando cuenta de la sorpresa de las fuerzas del jefe señor Torrecilla y de la toma de un poblado por las fuerzas rebeldes.

Este telegrama, después de los optimismos del general Weyler ha causado profunda impresión.

En los círculos políticos se considera inevitable á subida de los liberales, aunque el asunto de la excomunión pudiera constituir para éstos una nueva dificultad si el Papa aprueba la conducta del obispo de Mallorca y esta resolución adelanta el planteamiento de la crisis.

Como síntoma del advenimiento de los liberales dícese que los banqueros bien informados compran mucho papel en Madrid y París.

Los ministeriales autorizados persisten en que continuarán hasta Marzo porque el peligro de reinar á Weyler imposibilita á los liberales.

En París se ha celebrado una reunión anarquista en el barrio de Montmatre. Se leyó una carta que Angiolillo escribía á sus compañeros en español. Omite el texto respetando la ley. Redúcese á diatribas contra la sociedad española. La reunión terminó con cántos patrióticos.

En el sudespreso del Norte ha marchado hoy al extranjero el Sr. Bosch y Fusteras.

El Sr. Silvela, que estaba en la estación se despidió del exministro conservador.

Las gentes políticas han comentado que Silvela al ver á Bosch le dió la mano con efusión y que conversaron después largamente hasta la salida del tren.

Muchos creen que los Sres. Bosch y Silvela están de común acuerdo en lo relativo á asuntos políticos.

VARIAS NOTICIAS

Ha salido para los baños de Benimarfull, el general Gobernador de la plaza don José Marqués.

Durante la ausencia del general Marqués se ha encargado del despacho ordinario del gobierno militar, el coronel del regimiento de la Princesa D. Manuel Aguilera.

También ha salido para Monóvar el Gobernador civil de la provincia don Eusebio Salas.

Ayer mañana verificóse el entierro del cadáver de la que fué en vida señora D.ª María Alejandrina de La Calle, hija del conde de república federal D. Antonio de La Calle, ministro de la República Española en 1873.

A la conducción del cadáver asistió representación numerosa de todas las

clases sociales, que quisieron demostrar así el aprecio en que tienen á tan distinguida familia.

Descanse en paz la finada, y reiteramos á sus padres y deudos nuestro sincero y sentido pésame.

Se encuentra enfermo aunque no de cuidado, nuestro querido amigo el distinguido escritor y director de la Escuela Superior de Comercio D. Blas de Loma y Corradi.

Deseamos su más completo restablecimiento.

—Anteayer á las cuatro y media de la tarde, y aprovechando la ausencia de los dueños, penetró un sujeto en una casa de la calle de Quijano, apoderándose de cuarenta duros en me alico, un alfiler de oro, una cadena del mismo metal, dos sortijas y un reloj de plata.

El autor del robo ha sido detenido y conducido á la cárcel.

—LA HIGIENE EN LOS BARRIOS.—De antigua fecha arranca el abandono advertido respecto de a higiene, en su aplicación á la multitud de casas de los barrios principalmente en San Antón y parte llamada «Las provincias», en la que la aglomeración de familias es considerable.

Las malas condiciones de alojamiento y la escasez de recurso de aquellos individuos, reclaman que se acuda con frecuencia á informarse de la situación de esas casas para corregir las deficiencias.

Para esto debe ser aumentada la inspección local de sanidad: un sólo profesor médico, no puede atender á todas partes por muchos que sean sus deseos y por mucha que sea su actividad.

En esto, y haciendo un acto que redundaría en bien de todos, creemos que nuestro Municipio debía tomar una enérgica medida: esto es, que los profesores médicos de la beneficencia domiciliaria fuesen casa por casa en sus respectivos distritos, vacunando á cuantos individuos no lo estuviesen.

Además debe cuidarse de la higiene en esas miserables viviendas habitadas por tanto infeliz.

Al Ayuntamiento corresponde fijar en este esencial asunto la atención y esto deseamos.

Ahora, nos queda una duda: ¿atenderá nuestras indicaciones?

Se nos asegura que muchas compañías, particularmente de zarzuela, han escrito pidiendo condiciones para venir á funcionar á nuestro teatro Principal, pero al enterarse de que no hay empresa de gastos, dirigen su vista hacia otras poblaciones donde haya más afición al arte.

¿No podría constituirse una empresa

de gastos, como otras veces se ha hecho y traer una buena compañía?

Así se evitaría que el teatro abriera sus puertas el día 23 de Diciembre, como ocurrió el año 1895, y como ocurrió también el año pasado, que se empezó á funcionar en el mismo mes.

(De «El Liberal».)

SERVICIO DIRECTO

ENTRE

ALICANTE Y MARSELLA



EL VAPORES SITGES HERMANOS

Saldrá de este puerto directamente para MARSELLA el jueves 23 del actual.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario, en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPORES «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Coroninas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

Alicantinos

En la Plaza Vieja del mercado frente á la parada de los espejos y en la Plaza Nueva, Rita la Recovera, y en la calle de la Infanta enfrente de casa Bronchal encontrareis carnes á precios desconocidos.

No equivocarse, fíjense, á cada parada habrá una bandera azul, y en ella se leerá un anuncio que dice así:

«¡Gran barato de carnes!»

que ha recibido hoy, borrándolo en lo posible de su imaginación.

Así que, no solo debe venir el abad sino D. Alvaro también y muy en breve, porque tal vez su presencia valga tanto más que todos mis remedios.

—Sí, sí, sin perder tiempo, respondió don Alonso llamando con una especie de silbato de plata.

Al punto se presentó el cazador Nuño.

—¿Se ha ido ya el mensajero de Bembibre? le preguntó su amo.

—No señor, respondió el viejo con aire de taco, sin duda aguardará por las albricias de las buenas nuevas que ha traído.

—No importa respondió D. Alonso, tráele inmediatamente á mi presencia.

El criado salió murmurando entre dientes y su señor sentándose á aceleradamente á un bufete, escribió una carta muy encarecida al abad encargándole la pronta venida en compañía de D. Alvaro.

Justamente acababa de cerrarla, cuando se presentó el mensajero.

—Malas nuevas ha traído, amigo, le dijo el señor de Arganza.

—¡Ah señor! respondió el hombre con el acento de la sinceridad, tanto me pesa, y si yo hubiera sabido cuales eran, otro hubiera tenido que ser el portador.

—No importa, repuso D. Alonso, ahí tie-

solará á vos, quien le consolará á él, á él que me ha amado tanto?

—Doña Beatriz, dijo gravemente el religioso, no hace mucho tiempo que la misericordia divina os sacó de las tinieblas mismas de la muerte, y no sé como en vuestra piedad lo echais en olvido tan pronto y así desconfiais de su poder.

Por otra parte yo he leído también lo que dice mi reverendo prelado y no veo motivo para ese desaliento, cuando el inquisidor Aymerico ha prometido su ayuda para con el sobesano pontífice á fin de que la consulta se decida favorablemente. Así debéis esperar.

—¡Ah, padre! contestó ella, ¿cómo pensais que en el laberinto de este inmenso negocio tropiecen en la hoja de papel de que pende mi sosiego y felicidad?

—¿Qué les importa á los potentados de la tierra la suerte de una joven infeliz que se muere de amor y de pesar?

—¿Quién pone los ojos en el nido del ruiseñor cuando el huracán tala y descuaja los árboles del bosque?

D. Alonso que se había sentado á los pies de la cama con la cabeza entre las manos, sumido en una profunda aflicción, se levantó al oír estas palabras como herido de una idea súbita, y poniéndose delante de su hija con ademán resuelto respondió:

—Yo, yo que te he perdido, yo te traeré la libertad de D. Alvaro y la ventura de los

E. BOTI CARBONELL

Ferretería

MAYOR 12.15 y 11

LOS CHORICEROS

CARNS TOSTADOS. Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases paracollo, Puerto Rico y Moka que diariamente se tuesta, a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, Los Extremeños y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallaran los consumidores las más esquisitas y escogidas mantecas de Disamansa y del país, en quesos Grayete y bola; plato, en galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y embotidos, podemos asegurar que tiene esta para un sartijo que reúne todas las condiciones de bondad y pureza que puede darse en estos generos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA

ESPAÑU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañia.—SEVILLA.

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Español», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Félix de Guixols, Palamos, Certe y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante. Sucesora de Antonio Samper, Constitución, 3.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, plorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desfosforación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor, V. Benet, Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona: Sres. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor: Alcoy, señora Vinda de Alfonso; Almagro, don Emilio Gazman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremols, sucesor de Ferrer; Madrid, Botella y Miquel, sucesor del doctor S. mon; Jativa, Martinez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España

COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES SALINAS HERMANOS

SERVICIO FIJO Y REGULAR ENTRE

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los martes a las cuatro de la tarde

Salidas de Orán para Alicante todos los viernes a las cuatro de la tarde

Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcciones.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono, núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 29, teléfono núm. 18.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS DE PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO ENTRE

Alicante, Valencia, y Barcelona

Salidas de Alicante todos los martes.

Id. > Valencia, miércoles.

Id. > Barcelona, Sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señores.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.

494 EL SEÑOR DE BEMBIBRE

—Yo la hablaré de la sangre que ha vertido mi casa por la fé de Cristo y le pediré la vida de mi hija única. Mañana mismo partiré para Viena.

—Vos, señor contestó ella como asustada, ¿y pensais que yo consentiré en veros expuesto a las penalidades de un viaje tan largo y en mirar vuestras canas deslucidas con inútiles ruegos solo por esta pasión insensata que ni la oración, ni las lágrimas, ni la enfermedad han podido arrancar de mi pecho?

Y luego, padre mío, considerad que ya es tarde y que a vuestra vuelta solo encontrareis el césped que florecea sobre el cuerpo de vuestra hija! No os apartéis de mi en ese instante!

—Beatriz! Beatriz! contestó el anciano con un acento terrible: no me desesperes, ni me quites las fuerzas que necesito para tu bien y el mío.

—Mañana partiré porque el corazón me dice que el cariño y el arrepentimiento de tu padre, han de poder más que la fatal estrella de mi casa.

—Doña Beatriz quiso responder, pero Martina juntando las manos, le dijo con el mayor encarecimiento:

—Por Dios santo, noble señora, que le

495 FOLLETIN DE LA UNION

dejeis hacer cuanto dice, porque me parece que es una voz del cielo la que habla por su boca, y además con eso le quitareis un peso que le agobia de encima del corazón.

—Doña Beatriz, le dijo gravemente el religioso, en nombre de vuestro padre, de vuestro linaje y de cuanto podeis amar en el mundo, es encargo que recojais todo vuestro antiguo valor y que os soséguis, pues semejante agitación, puede dañaros infinito.

Y al acabar estas palabras, se salió del aposento llevándose consigo al señor de Arganza.

Separóse de él un instante para disponer una bebida con que pensaba templar la calentura de la enferma aquella noche y enseguida volvió al lado del acogojado viejo.

—¿Cuál es vuestro pensamiento? le preguntó.

—El de emprender la marcha al instante. le respondió D. Alonso, pero quisiera que vuestro prelado viniese á hacer el oficio de padre con mi desdichada hija, que va á quedar por algún tiempo en la mayor horfandad y desamparo.

—Creéis que su vista no empeore su estado, trayéndole á la memoria imágenes dolorosas?

—Todo lo contrario, respondió el monge, antes es preciso amortiguar el crudo golpe

496

497

498

499

500